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Эхо события

Город, который мы любим

В прошедшее выходные наш город отмечал свой 418-й день рождения

Торжества начались ранним субботним утром –  на улице им. Гоголя состоялось

открытие памятника Герою Советского Союза, полному Георгиевскому кавалеру

Константину Недорубову.

А тем временем на верхней террасе Центральной набережной развернулась выставка

достижений дачного хозяйства, где волгоградцы и гости города смогли по достоинству

оценить самые большие и самые красивые овощи и фрукты, выращенные волгоградскими

дачниками на приусадебных участках. На Аллее Героев уже полным ходом работал книжный

базар, где можно было ознакомиться с книжными новинками, представленными в магазинах

Волгограда.

Но все же основная часть торжественных мероприятий пришлась на воскресный день.

Ставший традиционным карнавал в этом году преобразился в театрализованное шествие с

реконструкцией исторических периодов, характеризующих развитие города с древних

времен до наших дней. Перед горожанами прошли колонны дружинников, стрельцов, купцов,

солдат и рабочих во главе с видными деятелями каждой из эпох. Среди них – основатель

Царицына Григорий Засекин, князь Александр Невский, революционер Яков Ерман и Иосиф

Сталин, полководцы Великой Отечественной войны, сражавшиеся за Сталинград. А роли

этих персонажей исполнили известные волгоградские vip-персоны.

На верхней террасе Центральной набережной у фонтана «Искусство» детей и взрослых

ждали на фестивале мороженого «Сладкая сказка». Одно из предприятий Волгограда

предложило продегустировать мороженое различных видов и цветов.

Другим красочным зрелищем стала акция «День рождения семьи». На Центральной

набережной среди молодоженов, которые зарегистрировали свой брак в сентябре этого года,

состоялся розыгрыш автомобиля и других ценных призов.

Массовые гуляния завершились воскресным вечером большим праздничным концертом и

фейерверком.

Наш корр.
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Новые технологии

Учиться никогда не поздно

Начало этой недели ознаменовалось немаловажным корпоративным событием – в

понедельник состоялось первое занятие на курсах повышения квалификации преподавателей

«Информационные базы данных и электронные ресурсы библиотеки».

И хотя инициатива об их создании поступила сверху  (согласно приказам ректора

университета),  желающих обучиться пользованию новыми информационными технологиями

среди преподавателей оказалось значительно больше, чем предполагалось по приказу. А еще

другие сотрудники коллектива «рвутся в бой».

По словам заместителя директора НТБ ВолгГТУ по информационным технологиям Людмилы

Михайловны Собко, ответственной за проведение занятий, на данный момент на курсы

записалось более двухсот человек. Причем,  первая группа была скомплектована еще в мае.

Но даже на первое занятие пришло больше человек, чем записалось.

В основном это были представители химфака, хотя немало собралось «делегатов» и других

факультетов. Как рассказала журналистам «Политехника» Л.М. Собко, занятия будут

проводиться дифференцированно  с учетом комплектования групп. В рамках этих занятий,

пояснила она, преподаватели смогут освоить основы работы с англоязычными и

русскоязычными базами данных.

Кстати сказать, в ВолгГТУ имеется доступ уже к 15-ти таким кладовым научной информации.

Слушатели курсов также обучатся поиску информации на различных специализированных

научных сайтах. Вообще-то, по этому пути они пойдут не первыми – в прошлом учебном году

по аналогичной программе начали обучаться магистры, показав весьма неплохие

результаты. Так что почин зарекомендовал себя и готов к тиражированию.

Поздравить слушателей курсов с началом занятий пришли ректор и проректоры

университета. Подчеркнув важность эффективного использования

информационно-вычислительной техники, Иван Александрович Новаков пожелал всем

успехов и выразил надежду, что их примеру последуют многие другие сотрудники

университета. Он также напомнил преподавателям об аттестации при переизбрании на

следующий срок и добавил, что без умения пользоваться новыми компьютерными

технологиями на успех можно не рассчитывать. Причем, это касается практически всех без

исключения. Хотя понятно, что напутствие было адресовано, прежде всего, молодым

преподавателям. Как и вопрос ректора к слушателям: «Кто не знает английский язык?». При

этом Иван Александрович попросил поднять руки. К приятному удивлению руководства вуза

таковых не оказалось не только среди молодых слушателей, но и в возрасте. Впрочем, курсы

по обучению английскому языку – это уже вторая ступень повышения квалификации

преподавателей.

Один из слушателей тоже задал руководству вопрос: «Станет ли возможным доступ по

локальной внутривузовской сети к библиотечной базе полнотекстовых вариантов

монографий, изданных преподавателями ВолгГТУ?» Дело в том, что иногда между занятиями

появляются свободные 10-15 минут, которые можно было бы потратить на ознакомление с
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работами коллег, но физически сделать это невозможно, если находишься не в главном

учебном корпусе.

Ректор обещал лично проконтролировать решение обозначенной проблемы. А, подводя итог

посещения первого занятия новых курсов, отметил, что главным достижением минувшего

учебного года была практически повсеместная компьютеризация вуза и создание единой

компьютерной сети. Все это направлено на интенсификацию как научной деятельности, так

и образовательного процесса, и, соответственно, на дальнейшее развитие вуза в целом.

По словам руководства, на этом ВолгГТУ не остановится и пойдет дальше, привлекая к

образовательному и научному процессам все новые средства высоких технологий.

Наш корр.
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Внимание, конкурс!

Кто лучший?

Учебно-организационный сектор студенческого совета Волгоградского государственного

технического университета объявляет о проведении конкурса на звание «Лучшая

академическая группа» и «Лучший студент».

Конкурс продлится с сентября 2007 года по май 2008 года. Результаты будут подводиться в

двух номинациях по окончании каждого учебного семестра.

С целью обеспечения наибольшей объективности оценки «Лучшая академическая группа» и

«Лучший студент» предварительно будут выбраны отдельно на каждом факультете и

разделены на младшие (1-2) и старшие (3-5) курсы.

Критерии, которые будут учитываться при оценке академической группы: средний

рейтинг всех студентов, количество отчисленных студентов,отсутствие пропусков занятий

без уважительной причины, , участие студентов в научной жизни университета и за его

пределами, в различных спортивных соревнованиях, в деятельности студенческих советов,

студклуба и студенческих СМИ, оценка работы старосты деканатом и профорга – профбюро

факультета и профкомом студентов.

При оценке студентов, выдвинутых на участие в конкурсе «Лучший студент», будут

учитываться: рейтинг студента за истекший семестр, участие в деятельности СНТО,

спортклуба, студенческого совета, студклуба, студенческих СМИ; для студентов старших

курсов – получение второго высшего образования. Разумеется, наличие пропусков без

уважительной причины снизит шансы на победу.

За более подробными правилами конкурса, а также за всеми разъяснениями обращайтесь к

председателю учебно-организационного сектора вашего факультета!

Желаю всем удачи!

Екатерина КАЗИНА,

председатель учебно-организационного сектора

студенческого совета ВолгГТУ.
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Эхо события

Чем запомнился День города

О том, как встретили День города студенты политеха и что им больше всего

запомнилось, узнавал наш внештатный корреспондент Андрей Штефан.

Таня Ткаченко:

– Самым ярким зрелищем для меня был салют. Это было так незабываемо, романтично,

словно сами звезды падали с неба в мои ладони.

Катя Саяпина:

– Мне очень запомнился выход на сцену Деда Мороза под песню «Дискотеки Аварии»

«Новый год». Хотя это было и не совсем актуально.

Антон Шлапак:

– Я в субботу и воскресенье готовился к пересдаче экзамена и только от вас узнал, что,

оказывается, в эти выходные был День города.

Андрей Косенков:

– Несмотря на то, что на празднике города было много народа, все равно было весело.

Концерт и салют оставили неизгладимые впечатления, которые, я думаю, не пропадут до

следующего Дня города.

Стас Дозоров:

– В минувшие выходные дни я участвовал в интеллектуальных играх, поэтому, к моему

глубочайшему сожалению, на празднование Дня города  не попал.
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Благодарность политеху

... Надо быстрее загадать желание

Как мы отдыхали летом

Вариантов на тему «Как провести лето студенту ВолгГТУ» множество. Можно все

лето посвятить досдачам и пересдачам. Можно вообще ничего не делать и все лето

провести на диване перед телевизором. А можно поступить иначе, с пользой для

души и тела, а главное (для нас, студентов) с пользой для своего кошелька! Я имею

в виду отдых на Черноморском побережье. Его и обеспечивает профком родного

универа, предоставляя путевку.

В этом году студенты ВолгГТУ (в число которых вошла и я) отдыхали в Туапсинском районе в

оздоровительном комплексе «Геолог Ямала». Впечатление от комфортных номеров (посудите

сами: сплит-система, холодильник, телевизор, душевая комната в каждом 2-, 3- или

4-местном номере), близости моря и трехразового питания немного омрачали перебои с

пресной водой. Воспользоваться душем можно было лишь в определенные часы утром, в обед

и вечером. Порадовало разнообразие экскурсий: и прогулки на лошадях, и рафтинг

(сплавление по горной реке на лодке), и выезды в Сочи и Абхазию.

Но приятнее всего было ощущение того, что все друг друга знают. Даже если лично с

человеком не знаком, уже тот факт, что мы вместе учимся в политехе, сближает и роднит. В

первые дни то тут, то там задавались вопросы: «Вы с какого факультета?», «На какой курс

перешли?», «А вот у нас такую-то дисциплину такой-то преподаватель вел, а у вас?».

День студенты проводили либо на пляже, либо выезжали в город на экскурсии. А вечером

наслаждались морскими пейзажами на балконах. Внизу соленый бриз раскачивает

пальмочку. Поднимаешь глаза к небу – звезды такие большие, яркие, манящие. И вдруг одна

из них неожиданно отрывается от небосклона и падает в море! Желание, надо быстрее

загадать желание! Что-то сокровенное, запрятанное в самый потаенный уголок души… Ночь

на море – самое красивое и загадочное время суток. Компашки, болтающие на балконах,

парочки, в обнимку прогуливающиеся по территории, музыка, звучащая в соседнем номере,..

а когда ложишься спать, слышишь доносящийся с побережья шепот волн.

На море, кажется, даже воздух пропитан каким-то романтизмом, влюбленностью. Поэтому,

если изначально ты приехал на курорт без своей второй половины, то к концу отдыха

вероятнее всего обзаведешься приятным во всех отношениях человеком. А как иначе?

Жаркий климат, поэтому девушки ходят в купальниках и парео, а молодые люди всячески

демонстрируют свою мускулатуру, предпочитая из всего гардероба лишь шорты. Мне, к

примеру, тоже один дзюдоист с ФТКМ подмигивал-подмигивал в столовой за ужином, а как

узнал мой рейтинг, так сразу и сник…

На этой лирической ноте хочется закончить это творение. Ведь кто был на море, тот поймет

меня по фразам: «Остановка 15 минут» или «Стаканы – на мойку!». Тот вспомнит жаркие

часы в автобусе, пенную вечеринку в аквапарке г. Небуга, бутылки минеральной воды,

которые с трудом можно было открыть. А тем, кто не был на море, советую приложить

максимум усилий, чтобы в следующем году обязательно там побывать. Студенческие годы

пройдут, а впечатления о том, как вы отдыхали веселой компанией на Черноморском
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побережье, останутся на всю жизнь.

Юлия НЕСЕРИНА,

ХТ-443.

P.S. Все студенты, побывавшие на море, выражают огромную благодарность

университету за предоставленный отдых в с. Ольгинка Туапсинского района!
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Ну и дела!

Мелкие диверсии, или Оставляя след в…

Начавшийся новый учебный год принес нам радостное настроение, но, увы, не оставил в

прошлом старые проблемы, касающиеся уровня культуры или воспитания (кому как будет

угодно) студентов.

Словно во вражеском стане

Когда-то известный классик изрек, что в России две беды – дураки и дороги. Он тогда еще не

предполагал о существовании третьей общероссийской беды – общественные туалеты.

Возьмем, к примеру, наши вузовские, в которых студенты чувствуют себя ну прямо-таки как

дома. В принципе, ничего плохого нет в том, что иногда в этих помещениях дочерчиваются

чертежи, доучиваются вопросы к экзаменам или просто обсуждаются последние новости.

Есть, даже определенный плюс в том, что курят они именно там, а не в коридорах, особенно

когда при этом открываются форточки и закрываются двери. Но куда выбрасываются

бычки?..

Во-первых, в окно. Падая во внутренний двор, они могут создать пожароопасную ситуацию, а

кроме того, доставить немало хлопот дворникам. Во-вторых, бычки бросают в урны, где

бывает полно бумаги и прочего легковоспламеняющегося мусора. И вот если как следует

сигарету не затушить и бросить в этот огнеопасный мусор, то из искры вполне может

возгореться пламя, как это и случилось1-го сентября в одном из туалетов на третьем этаже

ГУКа. В-третьих, множество бычков скапливается в унитазах и раковинах. Если первые

стерпят многое, то вторые – «девушки» капризные и могут всем назло забиться.

Остается не понятным, почему, чувствуя себя в университетском туалете, как дома,

студенты при этом ведут себя там, как во вражеском стане, пытаясь совершать мелкие

диверсии.

Вот так спасибо!

Представим себе такую картину: технический персонал вуза в течение недели не убирает

помещения. Можно с уверенностью сказать, что после этого полы политеха равномерным

слоем  устилали бы банки из-под прохладительных напитков, замасленные салфетки,

яблочные огрызки и т.д., и т.п.

Недавно журналисты «Политехника» совершили рейд по корпусу «А» и главному  учебному

корпусу. И пришли к неутешительному выводу: студенты в нашем вузе, ну, как бы сказать

помягче, полукультурные.

Они, конечно, откровенно не швыряют на пол бутылки и банки из-под напитков, но и  в урну

их не выбрасывают. Предпочитают выставлять пустую тару возле стен и дверей аудиторий

или на подоконники, в оконные проемы, а то и просто бросают на учебных столах.

Так что ко второй половине дня в аудиториях и коридорах образуются, попросту говоря,

мусорные свалки, которые не только захламляют помещения, но и нарушают все
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эстетические требования. Не говоря уже о сомнительном представлении об этических

нормах студентов, чьими руками создаются мусорные творения.

А ведь буквально недавно, нынешним летом, все аудитории привели в порядок – многие из

них отремонтировали, заменили там оборудование, мебель – в общем, все сделали для того,

чтобы студенты политеха комфортно чувствовали себя в стенах родного вуза. И какова же

благодарность?!

Наталья НИКОЛАЕВА,

фото автора.

Правила поведения

Правила поведения в нашем университете являются общими для всех студентов,

аспирантов, преподавателей и сотрудников и ничем не отличаются от норм,

принятых в цивилизованном обществе. Их выполнение гарантирует твою

безопасность, спокойствие, уважительное к тебе отношение и возможность

успешного завершения образования.

Вход в университет возможен только после предъявления студенческого билета или

соответствующего пропуска. Передача студенческого билета или пропуска другим лицам

категорически запрещена.

В помещениях и на территории университета запрещается:

– сквернословие, азартные игры;

– курение в не отведенных для этих целей местах;

– употребление спиртных и даже слабоалкогольных напитков;

– употребление и распространение наркотиков;

– нанесение урона материально-технической базе университета (порча инвентаря,

оборудования, мебели, стен, пола, настенная и настольная живопись, замусоривание

помещений и территории);

– шум, крики в коридорах во время занятий;

– неуважительное отношение к сотрудникам и товарищам по учебе.

Внешний вид студента, прибывшего на занятия, должен быть строг и опрятен, в стенах

университета не допускается ношение спортивных костюмов (за исключением времени

занятий спортом), пляжной одежды, откровенно вызывающих и оскорбляющих человеческое

достоинство нарядов.

Если ты окажешься замеченным в нарушении правил внутреннего распорядка, не обижайся

на взыскание, наказание и даже отчисление.

Из «Памятки студенту».
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Литературная страничка

Ай да Олег! Ай да молодец!

Вчерашний политехник о себе и о знаменитостях

Недавно в стенах политеха я случайно встретил своего старого знакомого. Год назад он по

собственному желанию оставил университет и уехал в Москву поступать в прославленный

ВГИК им. Герасимова на сценарное отделение. И с первого раза  поступил! Как вы, наверное,

догадались, это Олег Колосов. Поэтому я не мог не задать ему несколько вопросов, чтобы

поделиться полученной информацией с читателями «Политехника».

– Олег, ты уже третий раз за этот год приезжаешь в Волгоград и заходишь в

политех. Что, одолела ностальгия?

– Во-первых, тяжело сидеть на одном месте. Москва – город, конечно, хороший. Особенно,

если жилье бесплатное, плюс ко всему еще и постельное белье каждую неделю в прачечной

стирают. Но и Москва надоедает. Надо менять обстановку. За этот год я ездил в город

Кривой Рог, где родился, в Киров к другу и не единожды побывал в Волгограде. И каждый

раз, когда бываю здесь, захожу  в политех, чтобы увидеть знакомых людей, поздороваться с

ними, посидеть на паре с бывшими одногруппниками. Потом поеду назад в Москву, чтобы

опять начать учиться с новыми силами.

– Что же все-таки тебя заставило сделать такой решительный шаг?

– Могу признаться, что сам я из Излучинска Ханты-Мансийского автономного округа. А сюда

приехал учиться. Жил у своей бабушки. И вот однажды мне все надоело, и я вдруг понял, что

техническое образование не для меня. И решил рвануть во ВГИК.

– И какие же испытания приготовили для тебя перемены?

– Такой резкий скачек вызвал целый ряд проблем. Самым неприятным был конфликт с

родителями. Они мне звонили из дома. Но я решил поехать в Москву во что бы то ни стало. И

поехал. Без денег, в кармане было только 400 рублей. Есть было нечего, иногда приходилось

собирать монеты по фонтанам, а потом бежать от охранников. В метро ездил бесплатно,

убегал от контролеров. Я узнал целую кучу способов, как прожить. Позже ездил домой на

север, в славный Излучинск. Вроде как помирился с родителями.

– Тяжело ли было поступить во ВГИК?

–  Поступил я, признаюсь, легко. Набрал больше всех баллов. И это при том, что мне было 19

лет, а самому старшему из поступающих – 35. Вообще, младше меня было только три

человека.

– Ты осознавал свой риск, что можешь не поступить?
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– Естественно, даже было немного страшно. В Москве у меня вообще не было знакомых. Но

было такое ощущение, что сил хватит для достижения цели, и я готов для такого рывка.

– Очень обрадовался, когда  узнал, что поступил?

– Честно говоря, не знаю. Я начал нервничать, что меня могут не зачислить из-за того, что

не было «академсправки», то есть документа, в котором выставляются часы и баллы по

предметам, которые проходил в политехе. Плюс ко всему надо было быстро забрать аттестат.

Спасибо огромное замдекану ФТКМ Александру Викторовичу Фетисову, который немного

ускорил процесс. Я ему за это благодарен.

– Тебе приходилось  встречаться с известными личностями?

– Во ВГИКе проходит множество мастер-классов. И звезды заезжают. Я, например, побывал

на мастер-классе режиссера мировой величины Вим Вендера. У него много известных

фильмов, в частности,  «Небо над Берлином», «Отель миллион долларов».

Во ВГИКе также проходил международный фестиваль студенческих фильмов, который

посетил Эльдар Рязанов. Конечно, народа было много – даже стулья ставили на сцену, чтобы

всех разместить. На встрече Рязанов признался, что ни разу не был во ВГИКе со дня своего

выпуска в 1954 году. Он также поведал один секрет про великого Фредерико Феллини.

Евгений Миронов рассказывал всякие забавные истории. Этот известный актер снимается в

основном  в хорошем кино, редко – в плохом. На мой взгляд, «Побег», а также «Охота на

пиранью», где он сыграл злодея-блондина, больше относятся к плохим фильмам.

Никита Михалков – бог нашего кинематографа – во ВГИКе уже не появляется. Но постоянно

приглашает студентов ВГИКа на свои мастер-классы. В общем, насмотрелся я на звезд.

– А что дал тебе политех?

– Политех мне дал много. Хотя мои родители думают, что все ушло в трубу – это не правда.

Два года студенческой троечно-двоечной жизни дали богатую пищу для размышлений.

Всякие истории, происходившие со мной во вне учебное время, вошли в мой первый

полнометражный сценарий. Он состоит из пяти новелл. Главные герои – студенты политеха.

– Помогла ли во время учебы в политехе кафедра русского языка?

– Конечно, помогла. Но я не хочу вдаваться в подробности. На кафедре про меня все

прекрасно знают. Огромное-огромное всем спасибо!

– Кем ты себя видишь после окончания ВГИКа?

– Я себя ни кем не вижу. Когда чего-то ждешь, ничего не получается. Я просто хочу

работать. В принципе, стараюсь. Может, даже понемногу расту, но пока еще точно не знаю.

– Ты знаешь, что в нашем политехе есть талантливые ребята, которые пишут и

публикуются. Что ты можешь им пожелать?

– Не знаю, что и пожелать. Если есть понимание того, что собственный уровень очень и

очень низок, то это хорошо. Я про себя и так все знал, и меня не удивило заявление моих

мастеров, что еще многому надо учиться. И вам того же желаю!

Беседовал

Станислав АВИЛОВ.
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Фото автора.
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Литературная страничка

Тень врага

Мистический триллер

На улице было темно, хоть глаз выколи. Василий, малый без царя в голове, брел домой. Дул

холодный, пронизывающий ветер. Вдруг Василий услышал за своей спиной шаркающие

шаги. Он прибавил шагу. Шарканье за спиной стало быстрым и более интенсивным. Василий

занервничал и почувствовал себя не в своей тарелке. Только час назад он смотрел передачу

по телевизору, в которой очередная большая шишка битый час повествовала о серийном

маньяке, орудующем в спальных районах. А жил Василий у черта на куличках. «Пришел мой

час!» – запульсировала в мозгу четкая мысль и его чуть не хватил Кондратий.

«Вот оно, вот оно!» – исступленно бормотал себе под нос Василий – «Сейчас огреют

железякой по голове и все, нету Васи, как корова языком слизала. Или куда хуже – разберут

на органы, и ищи-свищи. Еще и деньгами разживутся, сволочи. Обдерут как липку и зароют в

каком-нибудь медвежьем углу». Вот тут-то будущая жертва маньяка страшно разъярилась.

Дело в том, что жадность Василия была притчей во языцех. За свои кровные денежки он бы и

душу дьяволу продал, не то, что органы маньяку. И надо же было такому случиться, что

именно сегодня, нежно прижимая портмоне к сердцу, Василий нес домой получку. На эти

деньги у него были далеко идущие планы. Он, скрепя сердце, решил вложить их в ценные

бумаги и наконец-то сорвать хороший куш. Надоело Василию считать гроши, а в конце

каждого месяца класть зубы на полку. Не должно честному пролетарию лапу сосать! Но

коварный маньяк одним взмахом железной трубы решил перечеркнуть все планы Василия.

«Не бывать тому!» – громко и храбро сказал внутренний голос Василия – «Нас мало, но мы в

тельняшках!». Неожиданно над головой борца за справедливость с душераздирающим

звуком перегорел единственный на улице фонарь. Зубы Василия заклацали на всю

ивановскую. Он из последних сил собрал свою волю в кулак. «Да! Я тоже не лыком шит!

Сейчас покажу этому живодеру, где раки зимуют!» – утвердился в своем решении

противостоять грабежу и убийству Василий, а его внутренний голос, что-то ободрительно

вякнув, вместе с душой убрался в пятки.

Василий замедлил шаг и осторожно оглянулся. К нему неминуемо приближалась, противно

шаркая, длинная страшная тень. Сглотнув появившийся в горле комок, Василий наплевал на

мировую справедливость и дал деру. Коварный маньяк, продолжая громко шаркать,

настигал, бегущую куда глаза глядят, жертву с давящей на психику неотвратимостью.

Василий спешно прощался с жизнью и зарплатой, а также отпускал сам себе

многочисленные грешки молодости. Вдруг беглец с ужасом понял, что удирать больше

некуда. «Тупик!» – пронеслось в воспаленном мозгу жертвы. Это был конец…

Василий зажмурился и обернулся. «Может, поговорить с ним? Да что толку разводить

турусы . Умру героем, молча!» – решился Василий и заорал во всю глотку.
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«Милок! Да не кричи ты так, я же сейчас коньки отброшу. И так запыхалась тебя догонять,

старая уже, в ногах правды нет. Вот, возьми проездной, посеял ты, из троллейбуса выходя. А

я гляжу, человек хороший, не хам трамвайный, вернуть решила. Дорого все сейчас, каждую

копеечку беречь надо» – раздался запыхавшийся старушечий голос. Василий распахнул

глаза и увидел перед собой милую старушку, настоящий божий одуванчик. Взял протянутый

бдительной гражданкой проездной и молча смотрел, как она развернулась и зашаркала по

улице.

«Вот тебе, бабушка, и Юрьев день…» – разочарованно протянул внутренний голос Василия. А

сам Василий достал кошелек, внимательно пересчитал зарплату, облегченно вздохнул и

пошел домой, лелея голубую мечту стать богатым и роскошным мужчиной…

Дарья БАГМУТОВА,

ЭМР-353.

Коса на камень

Из раннего творчества

И это ты мне? Мне? Что, действительно? И какие у тебя на это основания? Королева, значит?

Узник тебе нужен? Традиции блюдешь? Послушай-ка, карга старая, а ты случаем не

свихнулась? Точно нет? И почему ты не старая? Сколько-сколько тебе? А ты ничего не

перепутала? Может, это сказке две сотни, а не тебе? И ты не знаешь, сколько ей, сказке лет?

И не стыдно?

Послушай, а ты случаем не покраснела? А вдруг растаешь? Да ты что? Модифицировалась? А

ты случайно в РПГ не играла, нет? А, может, фэнтези на досуге почитываешь? Ты вообще

как-то свое свободное время проводишь? И что, развивает? Мне, казалось, что постройка

ледяных дворцов это детская шалость, нет?

Итак, чего тебе от меня надо? Пленником? А не поискать ли тебе другой, более сговорчивой

кандидатуры? Лень? А, если я тоже ленивый? А если взаправду? Что? Заморозишь? А если

слабо? Уверена в своих силах? Не задумывалась над тем, что когда-нибудь настанет тот день,

когда ничего не получится?

По-моему, с такими словечками тебе самый раз в пустыне,нет? Никогда не таяла под

палящим солнцем?

Ну, что, не подействовала магия? А ты думаешь, я от нечего делать такой уверенный в себе?

Про «апгрейд» слышала? Нет? Разве бывают такие отсталые ведьмы? Королевы? От этого ты

колдовать лучше станешь?

И чего ты плачешь? Обидно? А ты не рада, что это случилось именно сейчас и со мной? А

вдруг бы я тебя, действительно, в пустыню?

Ну, я пойду? Презент мне? За джентльменское поведение? А как дверь открыть? Растает? Ну,

пока, что ли?

Олег КОЛОСОВ.

* * *

Ты знаешь, я сказала ему – «Люблю».

«А он что? Ответил: «Я тоже?»

Нет. Ты знаешь – нет.
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Он сказал мне: «Я знаю».

«Как? Он что, все знал?!»

Выходит так.

«И почему молчал?»

Не знаю.

«Может, боялся?»

Ты думаешь?

Думаешь, он на это способен?

«А вдруг? Люди бывают разные…».

Я думаю, он бы сказал.

«А я не уверена».

В чем?

«В этом…»

Не знаю…

Смотри… Солнце

А вчера была гроза…

Так странно…

Как в жизни…

Никогда не знаешь, что ждет тебя завтра…

Ирина КУРАПОВА,

АТ-216.

* * *

Раздирая на фразы пьесу,

Я украл бы одну для тебя.

Что там фраза!.. Украл бы мессу,

Богохульствуя и скорбя.

Я украл бы все строфы песни,

Если б в летней ночной тиши

Она стала б тебе интересней,

Чем порывы страстной души.

Я украл бы частицу света,

Если б там, где я видел тебя,

Ты бы стала мне незаметна,

Воровал бы я сердце скрепя.

Незаметно, но идеально,

Я бы мог и тебя украсть.

Это горестно и печально.

Но об этом я думаю всласть.

Александр БЫКАДОРОВ,

ТОА-324.

Фото "Безбашенный ангел Евгении Барышевой".
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Соцопрос

... И в бога, и в сглаз, и в порчу, но

больше всего – в научный прогресс

Психолого-социологическая служба ВолгГТУ провела соцопрос об отношении студентов

техуниверситета к религии. Объектом исследования стали студенты 2-х и 4-х курсов дневной

формы обучения. Методом анкетирования было опрошено 196 человек.

Полученные в ходе исследования данные позволили работникам ПСС сделать следующие

выводы.

Православными, по их собственной оценке, считают себя 58,7% опрошенных студентов.

Причем, наибольшее количество их на ХТФ, а наименьшее – на ФЭУ. Примерно пятая часть

респондентов, или около 20%, ответили, что в бога они верят, но конкретного вероучения не

исповедуют. Чуть менее 10% из числа опрошенных студентов считают себя атеистами, при

этом более всего таковых на машфаке.  И очень незначительное число, как следует из анкет,

исповедуют ислам, буддизм, протестантизм  и индуизм.

По оценке подавляющего большинства (почти 80% респондентов), общество не препятствует

им исповедовать свои религиозные убеждения. Однако 12 студентов из числа опрошенных

убеждены в обратном.

Что касается посещения религиозных служб – непременного ритуала религии, – то здесь

дело обстоит следующим образом: 42,9% респондентов не посещают службы вовсе, 22,4% –

посещают их раз в год или даже реже, 14,35% – посещают службы несколько раз в году. И

только 5,6% опрошенных студентов посещают религиозные службы раз в месяц и столько же

– каждую неделю.

Очень неожиданными, по мнению сотрудников психолого-социологической службы, стали

следующие моменты, выявившиеся в ходе исследования. Более половины, или же около 60%,

студентов написали в анкетах, что  верят в бога, около 40 процентов (39,3) – верят в

существование греха, 30,6% – в жизнь после смерти, а 27,6% – в существование рая и ада. И

всего лишь около 10% респондентов ответили, что не верят ни в один из перечисленных

догматов. Интересен и тот факт, что среди  респондентов, которые верят в религиозные

догматы, второкурсников существенно больше, чем четверокурсников.

Важность религии в своей жизни и в жизни своего региона, согласно полученным данным,

отмечают более половины проанкетированных студентов. И снова отмечают сотрудники

ПСС, что среди опрошенных студентов-второкурсников около 65% указывают на важность

религии в их жизни, а среди опрошенных четверокурсников – чуть более 50%. По их

предположению, подобная ситуация могла возникнуть в результате прослушанного

студентами младших курсов элективного курса «Основы православной культуры».

И вот еще на что обратили особое внимание вузовские психологи и социологи. «Вера в

религиозные догматы абсолютно не мешает опрошенным студентам быть суеверными. Около

50% респондентов верят в сглаз, порчу, амулеты, обереги», – отмечают специалисты.
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Любопытными представляются ответы и на такой вопрос анкеты: «Что для Вас значит слово

«свобода»?» Только 9,7% респондентов выбрали такой вариант ответа как «возможность

исповедовать религиозные мировоззрения». А вот вариант ответа – «возможность открыто

выражать свое мнение» – выбрали 58,2%, «возможность заниматься любимым делом» –

54,1%, «возможность получать любую информацию» – 30,6%.

Свои надежды на выход страны из создавшегося положения 43,9% респондентов связывают с

сильной государственной властью, 41,3% – с наукой, прогрессом, 37,8% – с объединенными

усилиями народов, и всего лишь 3,1% – с богом.

Еще один вопрос анкеты  касался изучения в вузе основ религии. Из полученных ответов на

него следует, что всего лишь 12,2% опрошенных студентов настаивают на обязательном

изучении этого предмета. 21,9% респондентов считают, что студенты не должны изучать в

вузе основы религии, остальные респонденты (40,3%) предлагают рассматривать

религиозные темы в рамках элективных курсов, причем, не только посвященных 

христианству, но и другим религиям, а также религиозной культуре.

Таким образом, хотя достаточное количество опрошенных студентов, по их ответам, и верят в

бога и религиозные догматы, однако религиозные службы посещают редко, к тому же верят

они и в сглаз, порчу, амулеты, обереги. Будущее нашей страны, по их мнению, зависит от

сильной государственной власти, науки, прогресса, от усилий самих людей, а не от бога. Да и

на изучении в вузе основ религии студенты не настаивают. Заметим, что на МСФ и ФТКМ

уже несколько лет преподается элективный курс «Основы православной культуры». Но, по

результатам опроса, отношение студентов этих факультетов к религии мало, чем отличается

от отношения студентов других факультетов. Очевидно, что сознание и поведение студентов

нашего вуза не соответствует истинной религиозности.

Напомним, что аналогичные выводы были сделаны в ходе Всероссийского исследования

социальной стратификации населения России, проведенного в 2005 году.
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Поздравляем!

Ах, эта свадьба, свадьба, свадьба...

По итогам юбилейного для «Политехника» 2006 года они стали лучшими

внештатными корреспондентами многотиражной газеты университета. Лучших

авторов мы тогда пригласили в редакцию, поздравили с победой и вручили

подарки. А еще мы сфотографировали победителей и написали о них статью. Так

Юлия Здорикова и Василий Дмитренко стали героями публикации. И вот снова

появился повод, чтобы рассказать об этих журналистах-внештатниках. Дело в том,

что этим летом ребята брачными узами связали свою жизнь со вторыми

половинками.

Юлия Здорикова (Ужва): 

Нас связала любовь к химии

– Прошедшее лето однозначно было особенным. Во-первых, рано закончилась сессия –

работу бакалавра мы защищали в первых числах июня. Во-вторых – была как никогда

сложная и очень ответственная производственная практика. А еще… еще я вышла замуж! За

самого любимого студента ФЭиВТ.

Сначала нас связала любовь к химии – мы познакомились в лагере для старшеклассников в

отряде «Химиков». Потом я стала студенткой химфака нашего университета, решив сделать

химию делом всей своей жизни, а Леша выбрал информатику. Ну что ж. Талантливый

человек талантлив во всем, я с удовольствием могу это сказать о своем теперь уже муже. На

самом деле, я очень долго ждала этого момента, когда смогу называть его мужем. Но в этом

я не оригинальна – практически все влюбленные пары долго и с нетерпением ждут дня

свадьбы. А вот в студенческом возрасте гораздо меньший процент людей образовывает

семьи. И у меня получилось некое абсолютно сумасшедшее переплетение волнений и тревог

– предсвадебных и учебных. Ближе к концу семестра меня поочередно беспокоили жизненно

важные вопросы: когда последний срок сдачи семестровой? На какое время назначить

сватовство? Что нужно знать к предзащите ВРБ? В каком салоне лучше купить платье? Как

выучить и написать этот жуткий коллоквиум? Тонкие или широкие лучше кольца? Как

правильно оформить список литературы?.. И вообще я, конечно, боялась выходить замуж

(нам, слабому полу, свойственно всего бояться). «В этом нет ничего страшного, – сказал

Леша, – просто тебе придется подписывать свои статьи другой фамилией». Ну, вот и пусть

будет так.

Василий Дмитренко:

Заветные «07.07.07»

– Свадьба была долгожданным событием для меня и Ани. Когда закрываю глаза, в голове

начинают мелькать события этого прекрасного лета. Бессонная ночь перед загсом в

ожидании своей очереди (не просто было попасть на 3 семерки, хотя на самом деле заветной
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для нас была дата 8 июля – День святых Петра и Февроньи Муромских, покровителей семьи и

влюбленных на Руси), посадка клумбы из 77 красных и желтых цветочков в подарок

любимой, украшение зала (дизайн интерьера придумала моя любимая женушка), раздумья

над свадебным меню, поиск свадебного торта, машины и, конечно, сама свадьба.

В день нашей свадьбы шел проливной дождик – это считается очень хорошей приметой.

Самое интересное, что он начинал капать, только тогда, когда мы садились в машины, и не

мешал нашей прогулке.

А еще в день нашей свадьбы мы посадили рябинку в «Саду Любви». Скоро это станет доброй

традицией, и появятся целые аллеи молодоженов.

Вот уже 2 месяца как мы женаты. Семейная жизнь кажется сказкой. Живем, что называется,

душа в душу, в нашей семье царят равноправие и взаимопонимание. Планов впереди еще

много – дом построить, сад посадить, детей вырастить. Это очень радостный и приятный

процесс – вместе мечтать о будущем.

Признаюсь, до знакомства со своей будущей женушкой, я хотел жениться лет в 27, но любовь

внесла свои коррективы, и я этому безумно рад! Хочется всем пожелать такой же сильной

любви, как у нас.

От редакции. Желаем ребятам долгой и счастливой семейной жизни! И, может

быть, через несколько десятков лет нам удастся также поздравить их с серебряной

или даже золотой свадьбой.
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